

Liste des comparants des trois ordres de la gouvernance de Lille

Citer ce document / Cite this document :

Liste des comparants des trois ordres de la gouvernance de Lille . In: Archives Parlementaires de 1787 à 1860 - Première série (1787-1799) Tome III - Etats généraux ; Cahiers des sénéchaussées et bailliages. Paris : Librairie Administrative P. Dupont, 1879. pp. 510-521;

https://www.persee.fr/doc/arcpa_0000-0000_1879_num_3_1_1984

Fichier pdf généré le 02/05/2018

GOUVERNANCE DE LILLE.

EXTRAIT DU PROCÈS-VERBAL

De l'assemblée préliminaire des trois ordres, contenant la liste des comparants du clergé, de la noblesse et du tiers-état (1).

Du 15 mars 1789.

PREMIÈREMENT.

Pour l'Etat ecclésiastique :

Guillaume Florentin, prince du saint-empire ; de Salm, évêque de Tournai.

M. Antoine-Félix-Joseph de Muysart, chanoine et écolâtre ; François Duverne de Marency, et Jean Blin, aussi chanoines et députés de l'église collégiale de Saint-Pierre de Lille.

M. Philippe-François-Joseph Saladin, curé de la Magdeleine de Lille, et doyen de Chrétienté.

M. Charles-Louis-Joseph Bem, curé de la paroisse de Saint-Etienne de cette ville.

M. Louis-Joseph Descamps, curé de la paroisse de Saint-Maurice.

M. Louis-Joseph Nolf, curé de la paroisse de Saint Pierre de cette ville.

M. Jean-Baptiste de La Deulle, curé de la paroisse de Saint-Sauveur de cette ville.

M. Charles-Joseph de Lerne, curé de la paroisse de Saint-André de cette ville.

M. Pierre-François-Joseph Quiréz, député des habitués de la paroisse de la Magdeleine.

M. Louis-Joseph Lepers, député des habitués de la paroisse de Saint-Maurice.

M. Jean-Baptiste-Bruno-Joseph Jacquart, député des habitués de la paroisse de Saint-Etienne.

M. François-Xavier Dutheil, député des habitués de la paroisse Sainte-Catherine.

M. Charles-Joseph Droulers, député des habitués de la paroisse Saint-Sauveur.

M. Philippe-Joseph de La Caille, député des religieuses Sœurs noires de cette ville.

Le révérend père Dominique Des Buissars, prieur du couvent des dominicains de cette ville, représentant sa communauté.

Le R. P. Alexis de Meister, directeur des dames de l'Abbatte de cette ville et représentant leur communauté.

Le R. P. Jean-Baptiste-François Laurent, prieur du couvent des augustins de cette ville, et représentant leur communauté.

M. Louis-Joseph Nolf, curé de Saint-Pierre, représentant la communauté des Sœurs brigittes.

Le révérend père Raymond Brébosia, provincial des dominicains, représentant la communauté des dominicains de la Mère de Dieu, en cette ville.

Le R. P. Hubert-François-Joseph Charlet, supérieur de la maison des minimes de cette ville, et représentant leur communauté.

M. Philippe-François-Joseph Saladin, curé de

la Magdeleine, représentant les Sœurs de la Magdeleine, de cette ville.

M. Jean-Baptiste-Philippe-Joseph Delevignes de Mortanges, chanoine de Saint-Pierre, représentant les religieuses de Saint-François de Sales, de cette ville.

M. Philippe-François-Joseph Saladin, curé de la Magdeleine, représentant la communauté des ursulines de cette ville.

Dom Célestin Detétour, religieux, procureur de l'abbaye de Los, représentant la communauté des Sœurs urbanistes.

Jean-Baptiste-Joseph Liénard, et Jean-Baptiste-Joseph Mariage, députés des ecclésiastiques attachés au chapitre de Saint-Pierre, sans préjudice à leur qualité et à leurs droits de bénéficiers particuliers.

Le R. P. Toussaint Rasut, prieur choisi et député des carmes chaussés.

M. Philippe-François Renard, chanoine de Saint-Pierre, représentant les demoiselles du Béguinage de cette ville.

M. François-Joseph Grandet, chanoine, représentant les Sœurs grises de cette ville.

M. Louis-Hippolyte-Joseph le Blondeau, prêtre, bénéficié de Notre-Dame, dite de Cloquettes, en la chapelle Saint-Jacques, à Saint-Etienne.

M. François-Joseph Lemaitre, prêtre, bénéficié de Notre-Dame de la Première Messe, à Saint-Etienne.

M. Simon Loise, prêtre, bénéficié du Saint-Esprit, à Saint-Etienne.

M. Henri-Louis Létienne, prêtre, bénéficié de Saint-Nicolas de Thumesnil, à Saint-Etienne.

M. Antoine-François Isabeau, prêtre, bénéficié de Sainte-Marie-Magdeleine, à Saint-Etienne.

M. François-Joseph de Croix, prêtre, bénéficié de Saint-Jacques, à Saint-Etienne.

M. Jean-François-Joseph Meurin, prêtre, bénéficié de Saint-Jacques des Patrouilles, à Saint-Etienne.

M. Antoine-Louis Leblond, prêtre, bénéficié de la troisième chapelle Saint-Jacques, dite Tourne mine, à Saint-Etienne.

M. François-Joseph-Marie Jacquez, prêtre, bénéficié de la chapelle dite des Parties, à Saint-Etienne.

M. Valentin-Joseph Hendriques, prêtre, bénéficié de Saint-Jacques, dit la Seconde Messe, à Saint-Etienne.

M. Jean-Baptiste-Joseph du Garin, prêtre, bénéficié de Notre-Dame de Grâce, à Saint-Maurice.

M. Auguste-Joseph Gahide, prêtre, bénéficié de Notre-Dame de Salvé, à Saint-Maurice.

M. Ambroise-Joseph Mouton, prêtre, bénéficié de Saint-Maur, à Saint-Maurice.

M. André-Joseph Strate, prêtre, bénéficié de Saint-Nicolas, à Saint-Maurice.

M. Bien, curé de Saint-Etienne, bénéficié des premières messes, à Saint-Maurice.

M. Alexis-Joseph Le Bounier, prêtre, bénéficié de Sainte-Marie-Magdeleine des Prés, à Saint-Maurice.

(1) Nous reproduisons ce document d'après un manuscrit des Archives de l'Empire.

M. Nicolas-Joseph Pan, prêtre, bénéficiaire de la chapelle Saint-Thibault, à Saint-Sauveur.

M. Claude-Augustin Dubourg, prêtre, chanoine de Saint-Pierre, fondé de procuration de M. Victor de Perdriet, bénéficiaire de Sainte-Catherine, à Saint-Sauveur.

M. Alexandre-Joseph de Le Deulle, bénéficiaire de Saint-Joseph, à Saint-Sauveur.

M. Honoré-Joseph Lubrez, prêtre, bénéficiaire de Notre-Dame-de-Consolation, à la Magdeleine.

M. André Loise, prêtre, bénéficiaire de la Trinité à Lille, représenté par M. Bruno-Joseph Le Loise, prêtre, son procureur.

Dom François de Thieffries, curé de Phalempin, représentant l'abbaye dudit lieu.

Dom Antoine Billau, abbé de Los.

Dom Auguste Done, abbé de Poing.

M. Joseph-Alexandre Gaudeux Révial, prêtre, directeur de l'abbaye de Marguette, représentant ladite abbaye.

Dom Damaze Raoult, religieux de l'abbaye de Los, représentant ladite abbaye.

Dom Henri Hoton, religieux de l'abbaye de Cysoing, représentant ladite abbaye.

M. François-Louis de Carondelet, prévôt, et Charles-Antoine de Biéz, doyen de ladite collégiale, députés d'icelle.

M. Jean-François Thomas Courtenoble, prêtre, représentant la communauté des chapelains de Séclin à leurs droits de bénéficiaires particuliers.

M. Ferdinand-Antoine-François Lefebvre, doyen du chapitre de Commines, représentant ledit chapitre.

M. Jean-Pierre-Lambert Bouttet, curé de la Bassée.

M. Liénard Andrieux, curé de Fournes.

M. Félix-Joseph Dujardin, curé de Wavrin.

M. Ambroise Duriéz, curé de Santes.

M. Pierre-François-Joseph de Lannoy, curé d'Alleunes-les-Haubourdin.

M. Jacques-François-Joseph Farvaque, curé de Secquedin.

M. Dominique-Joseph Testelin, curé d'Haubourdin.

M. Jean-Baptiste-Joseph de Bonnet, curé d'Esquermes.

M. Alexis-François-Joseph Lallou, curé de Wazemmes.

M. Louis-Joseph Lescornéz, curé d'Emmerin, représenté par Cyr-Louis Lescornez, aumônier de l'Hôpital général.

M. Pierre-François de Lemazure, curé de Noyelles-les-Séclin.

M. Hubert Parent, curé de Watignies.

M. Pierre-Joseph Michez, curé de Templemars, représenté par Jean-Baptiste Des Tombés, prêtre, assistant dudit curé.

M. Jean-Baptiste Crombet, curé de Séclin.

M. Pierre-Désiré-Joseph Phelipo, curé d'Houplin-les-Séclin.

M. Jean-Baptiste de Le Mazure, curé de Chany et de Wachemy.

M. Louis-Bruno, curé de Rouvroy, représenté par Jean-Baptiste Crombet, curé de Séclin.

M. Antoine-François Armeville, curé de Mons, en Pevèle.

M. Masil-Joseph Brunel, curé d'Aubert, représenté par messire Salembier, prêtre, curé de Fromelles.

M. Pierre-Jean Brasseur, curé d'Avelin.

M. Pierre-Casimir Masquelier, curé d'Autrouil.

M. Martin-Joseph-Augustin Hochin, curé de Faches.

M. Jean-Charles Caillet, curé de Rouchin.

M. Charles-François-Joseph Mas, curé de Bachy, représenté par messire Jacquart, curé de Templeuve.

M. Guislain de La Haye, curé d'Hérin.

M. Hippolyte-François-Désiré-Joseph Founier, curé d'Hallennes-sur-les-Marais.

M. Josse-Joseph Lepoutre, curé d'Auceullin.

M. Jacques-Lambert-Joseph de Beaurepaire, curé de Carnin.

M. Guillaume Hellincq, curé de Provin-Bouvin, représenté par M. Monnier, curé d'Hallennes.

M. Pierre-Antoine Ferrés, curé de Camphin en Carembault.

M. François de Thieffries, curé et religieux de Phalempin.

M. Pierre-Philippe Chombart, curé d'Attiches.

M. Philippe-François Denis, curé de Wahaigies, représenté par M. Harmaville, curé de Mons en Pevèle.

M. Charles-Théophile-Joseph Marissal, curé d'Ostricourt.

M. Philippe-Joseph Polle, curé de Monchaux.

M. Pierre-Albert-Joseph Siro, curé de Mérégnies.

M. Pierre-Joseph-Marie Gruttemaux, curé de Lesquin, représenté par Louis-Joseph-François Duchâtel, curé de Saint-Ghinen en Elautois.

M. Joseph-François Defrance, curé de Péronne, représenté par M. Duchâtel, curé de Saint-Ghinen en Elautois.

M. Pierre-Casimir de Mareseaux, curé de Fretin.

M. Nicolas-Joseph Haron, curé d'Ennevelin.

M. Pierre-Louis Jacquart, curé de Templeuve, en Pevèle.

M. Charles-Joseph Soyez, curé de Genest.

M. André-Joseph Royer, curé de Cobrieux.

M. Bauduin-Joseph Dumont, curé de Capelle.

M. François-Joseph Hochart, curé de Mouchin, représenté par M. Jean-Baptiste de Gauquier, curé de Bourg-Helles.

M. Stanislas Lecomte, curé de Camphin-les-Tournay, représenté par messire Louis Des Bounet, curé de Poing.

M. Jean-Baptiste de Gauquier, curé de Bourg-Helles.

M. Louis Des Bounet, curé de Poing.

M. Pierre Leduc, curé de Louvil.

M. Edouard Franchomme, curé de Bouvines, représenté par M. Leduc, curé de Louvil.

M. André-Joseph Vandermersch, curé de Gruson.

M. Jacques-Joseph Delebeque, curé d'Austaing.

M. Louis-François-Joseph Duchâtel, curé de Saint-Ghinen en Elautois.

M. Nicolas-Etienne-Joseph Chombart, curé de Lezennes.

M. Jean-Baptiste de Bac de Lecré, curé de Wannechain, représenté par M. Roger, curé de Cobrieux.

M. Pierre-Joseph Serive, curé de Marquette.

M. Jean-Baptiste-Joseph Wacrenier, curé de Marcq-en-Barœul.

M. Jean-Michel Odoit, curé de Wasquehal.

M. Louis-Charles Mortereux, curé de Bondus.

M. Philippe-Joseph Morel, curé de Wambrechies.

M. Isidore-Joseph Honoré, curé de Quesnoy, représenté par Augustin-Joseph Grimbel, chapelain dudit lieu.

M. Jean-Baptiste de Lannoy, curé de Deuslemont.

M. Pierre-Guillaume-Joseph Gosse, curé et chanoine de Comines.

M. Alexis-Joseph Selosse, curé de Bourbecque.

M. Anselme-Joseph, curé de Limelles.

M. Joseph Flattiez, curé d'Halluin, représenté par M. Bien, curé de Saint-Etienne.

M. Eugène-Joseph Chartet, curé de Roucq.
 M. Isidore-Joseph Roussel, curé de Neuville en Ferrain.
 M. Martin-François Dupont, curé de Tourcoing.
 M. Pierre Martin, curé de Mouveaux.
 M. Louis-François Carette, curé de Wattrelos.
 M. Michel-Joseph Cos, curé de Lecrs.
 M. Antoine Géry-Hovine, curé de Baisieux.
 M. François-Joseph Carlier, curé de Willeunes.
 M. Jean-Baptiste Grutois, curé de Saily.
 M. Antoine Surquin, curé de Touffler, représenté par M. Grutois, curé de Saily.
 M. Antoine-François Vendeville, curé de Lys-les-Lannoy.
 M. Pierre-Joseph de Lemerre, curé de Lannoy.
 M. Charles Leclerc, curé d'Hem.
 M. Louis-Alexis Lorthoit, curé de Forest.
 M. Norbert Anrys, curé de Roubaix.
 M. Augustin Moureau, curé de Croix.
 M. Simon-Joseph Dujardin, curé de Tressin, représenté par M. de Gauquier, curé de Chereng.
 M. François de Gauquier, curé de Chereng.
 M. Alexandre-Joseph Favier, curé d'Assecq.
 M. Jean-Baptiste-Joseph Denis, curé d'Annapes.
 M. Pierre-Antoine-Joseph Du Thilleul, curé de Flers.
 M. Hubert-François Martin, curé d'Hellemmes, représenté par M. Du Thilleul, curé de Flers.
 Dom Jacques-Denis Picard, curé de Fives.
 M. Charles-Alexandre Bocques, prêtre, bénéficiaire de Notre-Dame de Foi, au Maisnil.
 M. Philippe-Joseph Petit, prêtre, bénéficiaire de Molimont, à Houplines sur-la-Lys.
 M. Pierre-Joseph Rohart, prêtre, bénéficiaire de la chapelle du Bois-Grenier.
 M. Guillaume Gallouin, chanoine de Saint-Pierre et bénéficiaire de la chapelle du comte Guy de Flandres, à Erquinghem sur la Lys.
 M. Herménégilde-Florent-Louis de Croix d'Hénechin, bénéficiaire de la chapelle de la Place, à Laubourdin.
 M. Nicolas-Joseph Chevalier, prêtre, bénéficiaire de Notre-Dame-de-Grâce, à Los.
 M. Pierre-Paul Rivo, prêtre, bénéficiaire de la chapelle de Notre-Dame, à Roubaix.
 M. Jean-Baptiste de Buinc, prêtre, bénéficiaire de la Vierge de Mastaing, à Flers; représenté par M. Guillaume-François Durets, prêtre, en cette ville.
 M. Jean-Simon Moureaux, prêtre, bénéficiaire de la chapelle de Notre-Dame, à Marcq-en-Barœul, représenté par M. Mortreaux, curé de Boucènes.
 M. Augustin-Florent Bounières, prêtre, bénéficiaire de Saint-Jean-Baptiste, en la paroisse de Merignies.
 Les députés de Saint-Pierre-les-Gand, représentés par M. l'abbé de Los.
 Les députés du chapitre de Saint-Amé, à Douai, seigneur de Pomeroux, représenté par maître Louis-François Legrand, chanoine audit Saint-Amé.
 Les députés de Saint-Barthélemy de Béthune, représentés par M. Jacques-Marie-Joseph Lepeau, chanoine de Commines.
 Les députés de l'abbaye d'Anehin, pour leur fief à Emmerin, représentés par dom Benoît l'Écaillet, grand prieur et religieux de ladite abbaye.
 Les députés du chapitre d'Arras, seigneur d'Hautay, représentés par M. Jacques d'Hénin, prêtre, chanoine de la collégiale de Saint-Pierre, à Lille.
 Les députés de l'abbaye de Marchiennes, re-

présentés par dom Alexis Alard, abbé de ladite abbaye, seigneur de Rouchin.

Les députés de l'abbaye de Flines, pour leur fief à Templeuve, représentés par dom Chriostôme Casin, prieur de l'abbaye de Los.

Les députés de l'abbaye des Prés de Douai, pour leur fief de Cachomprés, à Templeuve, représentés par dom Célestin de Letour, procureur de l'abbaye de Los.

Les députés des religieuses de Sainte-Elisabeth, au Quesnoy, seigneur de Laudas, représentés par M. Leduc, curé de Louvil.

Les députés du couvent des Augustins, à La Bassée, représentés par Charles-Théodore Bigot, leur prieur.

Les députés des Sœurs grises de Commines, représentés par M. Julien Théodore-Joseph Des Marescaux, chanoine dudit Commines.

Les Sœurs grises d'Armentières, représentées par M. Guillaume Beghin, curé dudit lieu.

Les Sœurs de Saint-François de Sales d'Armentières, représentées par ledit curé.

Les brigittins d'Armentières, représentés par le père Athanase Paul, religieux dudit couvent.

Les sœurs ursulines de Tourcoing, représentées par M. Dupont, curé dudit lieu.

M. Alexandre Duthoit, prêtre, bénéficiaire de Saint-Jacques, à Commines.

M. Antoine-Joseph Florin, prêtre, bénéficiaire de Notre-Dame-des-Affligés, à Roubaix, représenté par M. Aurys, curé dudit lieu.

Les croisés de Lannoy, représentés par ledit Jacques François Dujardin.

Les députés du clergé d'Armentières, représentés par M. Thieffries, curé de Phalempin.

M. Charles-Alexandre Lefèvre-Delattre, seigneur de la Fresnaye.

M. Jean-Joseph La Moracq-Jacquerie, écuyer, seigneur du fief de Bellecamp, à Thumeries.

M. Guillaume-François Durets, pour son fief de Lannenoye, à Lesquin.

M. Jacques-Joseph Labis, prêtre, résident à Wattrelos.

M. André Jacques, prêtre, domicilié audit Wattrelos.

M. Pierre-François-Joseph Bettere, prêtre, domicilié à Roubaix.

M. Joseph-François Petit, prêtre, bénéficiaire de Fauquinard, représenté par M. Salembier, curé de Fromelles.

M. Jean-François-Joseph Herreng, prêtre, domicilié à Tourcoing.

M. Théodore-Joseph Monnier, prêtre, domicilié à Tourcoing.

M. Jean-Baptiste-Joseph Hurtrez, prêtre, domicilié à Tourcoing.

M. Basile Butteau, prêtre, domicilié à Roubaix.

M. André-Marie-Joseph Wacreninier, prêtre, chanoine de l'église collégiale de Saint-Pierre en cette ville, possesseur du fief de Wagnon, situé à Esquermes.

M. Marie-Eugène Lefèvre de Lattre d'Hollin, prêtre, possesseur du fief de Burgaussart, situé à Martinsart, paroisse de Séclin.

M. Jean-Baptiste-Joseph Lepers, prêtre, résidant à Wattrelos.

M. Cyr-Louis-Marie Choisie, prêtre, résidant à Roubaix.

M. François Crevoisier, prêtre, bénéficiaire de la chapelle claustrale de Saint-Pierre et Saint-Paul, au château de Pinch, représenté par M. Jean-Joseph Lamorat-Jacquerie, prêtre, chanoine de Séclin.

M. Charles-Alexandre-Joseph Corne, curé d'Her-

lies, représenté par M. Hippolyte-François-Désiré Monnier, curé d'Hallennes-sur-les-Marais.

M. Thomas-Joseph-Eloi Coupé, prêtre, résidant à Annapes.

M. Jean-Baptiste Delsart, prêtre, résidant à Roubaix.

M. Alexandre-Joseph Des Babieux, prêtre, bénéficiaire de Notre-Dame-des-Essays, à Saint-Maurice.

M. Adrien-Joseph Leuridan, prêtre, résidant à Wattignies.

POUR L'ÉTAT DE LA NOBLESSE.

Sont comparus :

Très-haut, très-puissant et très-excellent prince Mgr Louis-Philippe-Joseph d'Orléans, duc d'Orléans, premier prince du sang, comme seigneur de Commines, représenté par Emmanuel-Gabriel vicomte de Maulde, son fondé de procuration.

Pierre-Joseph Rouvroy, écuyer, seigneur de Laccessoye.

Le prince de Vaudemont, seigneur de la Comilerie, représenté par Charles-Lionine-Marie, comte de Croix, major en second au régiment de Provence-infanterie, son procureur.

M. Christophe-Antoine-Robert Imbert, écuyer, seigneur de la Phaluque.

Demoiselle de Banerode, dame de Freuneaux, représentée par Jean-Baptiste-Guillaume de Banerode, écuyer.

Auguste-Marie-Joseph-Marie de Madre, écuyer, seigneur de Lepière, représenté par Ferdinand-Marie-Isidore-Joseph de Madre, écuyer, seigneur des Oursins.

Madame de Petit-Pas, dame des Oursins, représentée par messire Jacops, marquis d'Aigremont.

Henri-Louis-Marie Jacops, marquis d'Aigremont, seigneur de Lomporet.

Louis-Marie de La Fonteyne, écuyer, seigneur de Villiers.

Simon-Joseph-Robert, comte de Robersart, seigneur des Wambrechies, représenté par messire Jean-François-Joseph-Robert, baron de Saint-Symphorien.

Charles-François-Joseph Libert, écuyer, seigneur de Pénénchicourt.

Alexandre-Louis-François, marquis de Croix d'Hénechin, seigneur des prévôtés Frélinghein, Verlinghem, etc.

Pierre-Joseph du Chambge, maréchal de camp, député de la noblesse, seigneur d'Elbhecq.

Jean-Baptiste-Amé Des Fontaines, écuyer, seigneur de la Barre.

La duchesse de Lauraguais, dame d'Houplinesur-la-Lys, représentée par M. le marquis de Croix.

Messire Joseph-François-Régis de Madre, chevalier, conseiller du Roi en ses conseils, et président au conseil d'Artois, seigneur de Portingal, représenté par Ferdinand-Marie-Isidore-Joseph de Madre, écuyer, seigneur des Oursins.

Messire Julien-Louis-François Bidé de la Grandville, chevalier, seigneur de Saint-Simon et Raise.

Paul-Alexis-Joseph Hertz, écuyer, seigneur de la Blancardrie, représenté par Louis-Joseph Lecouvreur, écuyer, seigneur d'Avry.

Aimable-Armand-Joseph Obert, écuyer, seigneur de Courtembus.

Henri-Joseph Porrata, écuyer, seigneur du Fresnel.

Maximilien-François-Joseph Luyteur, écuyer, seigneur du petit Portingal.

Philippe-Joseph-Auguste Lecomte, écuyer, seigneur du Bus et de Warenghein, à Erquinghen-sur-la-Lys.

Jean-Nicolas Taverne, écuyer, seigneur de Terfur et du Jardin.

Louis-Joseph Vauderlinde, écuyer, seigneur de la Phatecque.

Arnould-Hugues-Joseph Vandereraisse, écuyer, seigneur de la Motte-Fermeselle.

Denis-Jean-Baptiste Potteau, représenté par Jean-Baptiste-Marie Vauzeller, écuyer, seigneur d'Aulnois.

Désiré-François Dominique, comte des Liot, seigneur d'Erquinghen-sur-la-Lys.

Dame-Phiippine-Alexandrine Le Clément, douairière de Ligny, dame de Levigne, représentée par Dominique-Ferdinand Lefèvre, son fils.

Michel-Séraphin Hespel, écuyer, seigneur de Flenque et du Fresnel, etc.

Joseph-Marie-François Lougin, écuyer, seigneur de Haut-Buisson.

Ferdinand-Séraphin-Lefèvre de Lattre, écuyer, seigneur des Prés.

François-Joseph Potteau, écuyer, seigneur de Courtisempire, tuteur de Marie-Bonne-Romaine Potteau, sa nièce, dame de la Rue, représentée par César-Auguste-Joseph-Marie Hespel-Lemer, seigneur de Guermanéz.

Henri-Joseph Du Bosqueil, écuyer, seigneur d'Elfaut et du fief d'Escobecque.

Marie-Alexandre-Joseph Lefèvre de Lattre, écuyer, seigneur de Ligny, représenté par M. Luytens de Bossu.

Madame de Flandre, dame de Beaucamps, représentée par M. Bidé de la Grandville.

Louis-Henri Rouvroy, écuyer, seigneur de Beurepaire.

Madame de Calonne d'Aubert, dame dudit Aubert, représenté par Gilles-Xavier-Casimir Des Fontaines, écuyer, seigneur de Liévain.

Monseigneur Adrien-Louis, duc de Guine, seigneur d'Illes, représenté par messire Charles-Liduine-Marie, comte de Croix.

Hyacinthe-Pierre-Joseph Cardon, écuyer, seigneur du Bronquart.

Clément-Henri-François Hespel d'Hoéron, écuyer, seigneur de Coisne.

Jean-Baptiste-Louis Rouvroy, écuyer, seigneur de Fournes.

Albert-François de Stapens, écuyer, seigneur de Relinghem.

César-Auguste-Marie Hespel, écuyer, seigneur de Guermanes, Lestoquoi, etc.

Henri-Séraphin Hespel, écuyer, seigneur de la Vallée, représenté par M. Ferdinand-François-Séraphin Hespel, seigneur d'Harnouville.

Messire Louis-Antoine-Joseph, baron d'Haugouart, seigneur d'Hermès, représenté par M. le marquis d'Avélin.

Jacques-Gilbert Depierre, écuyer, seigneur du Petit-Allennes.

Messire Jean-Albert-Joseph de Buisteret, comte de Thienne-Stienbecque, etc.

Louis-Gaëtan-Philippe-Guislain de Thienne, chevalier, seigneur de Los, à Los, représenté par M. le comte de Thienne.

Philippe, baron de Brumondisse, seigneur de Meurchin-Longast.

Arnould-Philippe-Vandererouisse, écuyer, seigneur de Grimarest.

Louis-Séraphin du Chambge, baron de Noyelles.

Charles-François comte de Lannoy, seigneur de Wattignies.

Messire Louis-Eugène-Marie, comte de Beaufort, seigneur de Barges d'Oiebourg, représenté par M. le comte de Lannoy.

Dame Marie-Florentine-Henriette-Joseph Hespel, douairière de messire François-Marie-Joseph Dusart, chevalier, seigneur de Boucaux, dame de Gouelle, représentée par messire Auguste-François-Joseph-Marie Dusart, chevalier, seigneur des Carmes et de Lévyot, etc.

Alexandre-Joseph Scherer de Scherbourg, chevalier, seigneur de Templemars.

François-Joseph-Marie Dusart, écuyer, seigneur du Sart et de Lannoy, etc.

Denis-Joseph Godefroid, écuyer, seigneur de Mailliard.

Alexandre-Albéric, comte de Pétrieux, seigneur d'Houplin-les-Séclin, représenté par messire Jean-Baptiste Lore, comte de Sommeyvre.

Dame Louise - Clémentine-Joseph Diedeman, dame de Carnin, représentée par M. Dubosquill Delfant.

Jacques-François Denis, écuyer, seigneur du Peage,

Louis-Robert Aronio, écuyer, seigneur de Fontenette.

André-Joseph, écuyer, seigneur de Rigolle.

Louis-Dominique-Eustache de Lencquesaing, écuyer, seigneur de Morpas.

Charles-Louis-Guislain de Touremonde, seigneur de Mécignies, représenté par messire Louis-François, comte de Touremonde.

Pierre Cugnac, écuyer, seigneur de la Jonquierre.

Ferdinand - Marie - Isidore - Joseph de Madre, écuyer, seigneur des Oursins.

François-Auguste-Anne-Hubert Collette, comte d'Hauguard, marquis d'Avelin.

Antoine-François Joseph de Beaufrèmes, écuyer, seigneur du Roseau.

Maximilien-Philippe - Auguste d'Haffringues, écuyer, seigneur d'Hellemmes.

Dame Marie-Catherine-Laurent Vauzeller, représentée par ledit seigneur d'Hellemmes, son fils.

Louis-Joseph Cardon, écuyer, seigneur des Marêts, représenté par Ferdinand-François-Séraphin Hespel, écuyer, seigneur d'Arpouvil.

Dame Marie-Jeanne-Thérèse de Buissy, dame de Wattier, représentée par François-Marie Waresquiel, écuyer, seigneur de Mégaland.

Pierre-François Brios, chevalier, seigneur d'Espaing, Coulombier, représenté par Ferdinand-Séraphin Lefèvre de Lattre, seigneur des Prés.

Robert-Joseph-Alexandre Huvins, écuyer, seigneur de Villiers de Merchin, etc.

Louis-François, vicomte de Touremonde, seigneur des Ding.

Philippe-Charles-Joseph de Guilleman, écuyer, seigneur de la Barre et d'Engrin.

Marie-Clément-Joseph de l'Espault, écuyer, seigneur de Frestin.

Jérôme-Joseph Grenet, chevalier, seigneur de Péronne.

Messire François, comte de Muysart, seigneur des Obeaux, représenté par messire Joseph, comte de Muysart, son fils.

Joseph-Alexandre Imbert, écuyer, seigneur d'Ennevelin.

François-Marie Varesquiel, écuyer, seigneur de Bonance.

Messire François-Balthazar-Joseph Guislain, comte de Sainte-Aldegonde de Genech.

Jeanne-Clair-Françoise De Buisseras, dame des

Francs-Alleux, représentée par M. le baron de Saint-Symphorien.

Messire Louis-Philippe-Marie, comte de Palme-d'Espaing, seigneur de Bachy.

Messire Alexis-Joseph de Flandre, chevalier, seigneur de Radinghem.

Messire Antoine-Louis, marquis de Vignacourt, seigneur de Montifaut.

Messire Jean-Baptiste-Joseph, comte de Muysart, seigneur du Pire.

Louis-Albéric-Joseph de Madre, écuyer, seigneur de Norguet.

Charles-Ferdinand-Joseph de Beaumarêt, écuyer, seigneur de Marcotte, représenté par Simon-Ferdinand de Beaumarêt.

Louis-Joseph-Hippolyte Le Sars, écuyer, seigneur de Mouchin, représenté par messire Joseph-Marie-Ange de Lamotte, son fils.

Marie-Robertine Le Pinel, douairière de messire Auson de la Merville, représentée par M. le comte du Bus pour son fief de Luchin.

Marie-Joseph-Louis Tassin, écuyer, seigneur de Robled.

Demoiselle Marie-Catherine-Henriette Wacrenier, dame de la Bouchardrie, représentée par Jean-Baptiste-Alix de Wacrenier, écuyer, son frère.

Jean-François-Joseph Huvins, écuyer, seigneur de Bourghelles.

Pierre-Joseph-Albert Le Maistre, écuyer, seigneur d'Austaing.

Augustin-Jérôme-Joseph Des Fontaines, écuyer, seigneur des Thieffrics-les-Austaing.

Auguste-Eugène-Joseph Denis, écuyer, seigneur d'Hollebecque.

Ferdinand, comte de Mercy-Argenteau, représenté par M. Jean-Baptiste-Guillaume Vauzeller, écuyer, seigneur de Roders.

Marie-Magdeleine-Séraphine Le Prevôt de Basserode, dame de Colo, représentée par Jean-Baptiste-Guillaume Le Prevôt de Basserode, son frère.

Charles-Joseph Lespagnol de Grembry, écuyer, seigneur de Wacquehal, etc.

Marie-Antoine Bouteler d'Urtemburte, écuyer, seigneur de Guel.

Albert-Louis-Joseph Du Bosquiel, écuyer, seigneur de Boucènes, représenté par Henri-Joseph Du Bosquiel, écuyer, seigneur d'Elfaut.

Dominique-Joseph des Wasiers, écuyer, seigneur du Verd-Bois.

Michel-Eugène-Joseph Aronio, écuyer, seigneur d'Elvigne.

Charles-Joseph-Marie Tesson, écuyer, seigneur de la Croix.

Joseph-Auguste Lefèvre de Lattre, écuyer, seigneur de Cliquennois.

Messire Emmanuel-Ferdinand-François, duc de Croi, seigneur du Quesnoy, représenté par M. le comte de Sainte-Aldegonde de Genech.

Jean-Baptiste-Guillaume Vauzeller, écuyer, seigneur de Roders, pour son fief de la Vallerie, à Deuslemont.

Jacques-Louis-Auguste - Joseph - Marie Imbert, écuyer, seigneur des Champagnes.

Dame Angélique-Caroline-Joseph Francs, douairière de Pierre-Robert-Martin Huvino, écuyer, seigneur de Bourghelles, représenté par M. Havino de Bourghelles.

Messire Auguste-François-Joseph-Marie Druart, chevalier, seigneur des Carmes de Leyof.

François-Hyacinthe de Maulde, écuyer, seigneur de la Tourelle.

Dame Françoise-Séraphine Hespel, douairière

de messire Martin-Louis de Maulde, seigneur de la Tourelle, dame du Doulieu, représentée par ledit François-Hyacinthe de Maulde, son fils.

Augustin-Joseph Le Mesre, écuyer, seigneur de Single.

Augustin-Théodore Vauzeller, écuyer, seigneur d'Hostove, des Escalus, etc.

Messire Joseph-Anne-Auguste-Maximilien de Croï, duc d'Havrè, seigneur de Tourcoing, représenté par M. le comte François de Sainte-Aldegonde.

Clément-Henri-François Hespel, écuyer, seigneur d'Hocron, représentant la dame de Roucq.

François-Chrétien-Marie de Surmont, écuyer, seigneur de Francaux.

Ferdinand-François-Séraphin Hespel, écuyer, seigneur de Ledouze.

Dame Marie-Joseph-Thérèse Zouche de la Lande, douairière de M. Robert-François-Joseph-Etienne Huvino, écuyer, seigneur d'Inchy, représentée par Denis-Joseph Godefroy, écuyer, seigneur de Maillard.

Nicolas-Joseph Dupont, écuyer, seigneur d'Ogimont.

Joseph-Hubert Pottier, écuyer, seigneur de Marissons, représenté par Albert-François de Stapens, chevalier, seigneur de Blingham.

Yves-Blaise-Julien, comte de Bonne, écuyer, seigneur de Villem.

Louis-Ignace-Joseph Cardon de Montreuil, écuyer, seigneur de Garsigny, Montreuil, etc.

Louis-Joseph-Charles de Lespaul de Lespierre, écuyer, seigneur de la Potennerie.

Dame Albertine-Henriette Diedeman, dame de Bierbaix, douairière de François-Joseph-Clément de Bosquiel, représentée par M. de Lespierre.

Louis-Joseph Lecouvreur, écuyer, seigneur d'Havry.

Antoine-Nicolas-Louis-Charles de Fremont, marquis de Roset, représenté par messire Jean-Baptiste Lore, comte de Somière.

Ernest-Louis-Joseph de Surmont, écuyer, seigneur de Fontaine.

Jacques-Auguste-Joseph Imbert, écuyer, seigneur de Chereng.

Pierre-François-Albert Taverne, écuyer, seigneur de Montreuil.

François-Ferdinand, comte de Lannoy d'Annapes, représenté par messire Charles-François de Lannoy, comte de Wattignies.

Gilles-Xavier-Casimir Des Fontaines, écuyer, seigneur de Jautes.

Pierre-Robert-Joseph de Mengin, seigneur du Brül.

Bon-François-Joseph Frayet, écuyer, seigneur de la Moussonnerie.

Jean-Antoine-Joseph de Fourmestaux d'Hollebec, écuyer, seigneur du Sart.

François-Michel Gherquières, écuyer, seigneur de Warrenghin.

Marie Elisabeth Wattepatte, dame du fief de Leval, veuve d'André-François-Joseph Hert, seigneur des Mottes, représentée par Alexis-Joseph de Fourmestaux, écuyer, seigneur d'Engrin.

Marie-Alexandrine de Fourmestaux, douairière de Séraphin-Joseph de La Fontaine, dame Valgourdin, représentée par ledit seigneur de Fourmestaux d'Engrin.

François-Joseph Potteau, écuyer, seigneur de Courtisempire, père et tuteur légitime de Joseph-François de Paule, écuyer, seigneur d'Estevelles, représenté par César-Auguste-Joseph-Marie Hespel, écuyer, seigneur de Lestoquoy.

Christophe-Antoine-Robert Imbert, écuyer, seigneur de la Phalecque.

Dominique-Ferdinand-Marc Lefebvre de Lattre, seigneur de Duremort.

Pierre, baron de Mengin, chevalier, seigneur de Fondragon.

François-Marie, baron de Mengin.

Jean-Baptiste-Alexis Wacrennier, écuyer.

Charles-Joseph-Théodore Wacrennier, écuyer.

Hyacinthe-Louis Hespel, écuyer, seigneur de Flévéque.

Antoine-François-Joseph, chevalier de Muysart.

Henri-Nicolas-Joseph de Saintoin.

Messire Ferdinand-Louis-Joseph de Vitry, chevalier, seigneur de Sàmblethem.

Romain-Séraphin-Joseph-Marie Hespel, écuyer.

Louis-Joseph de Fourmestaux, écuyer, sieur de Pas.

Et d'autant qu'il est huit heures du soir, nous avons continué la présente séance au 26 mars, présent mois, neuf heures du matin, en la même église.

Le 26 des mêmes mois et an, neuf heures du matin, nous nous sommes rendu dans ladite église dite des Jésuites, où, accompagné et assisté, comme le jour précédent, avons continué; et requérant ledit procureur du Roi à faire appeler les ajournés à comparoir en la présente assemblée, ainsi qu'il en suit.

Et sont comparus :

Marie-Alexis-Philippe Tassin, écuyer, seigneur des Obeaux, représenté par Marie-Joseph-Louis Tassin, écuyer, son frère.

Messire Charles-Louis-Philippe de Chambge, chevalier, seigneur de Douay, premier président au bureau des finances et domaines de la généralité de Lille.

Marie-Albertine Rouvroy, dame d'Has, représentée par Louis-Henri Rouvroy, écuyer, seigneur de Baurepaire, son fondé de procuration.

Marie-Ernestine-Adélaïde Rouvroy, dame de Capinghem, représentée par ledit sieur Rouvroy de Baurepaire.

Dame Louise-Clémentine-Joseph Diedeman de La Riandrie, douairière de Jean-Louis-Joseph de Lespaut, écuyer, sieur de la Haye, en qualité de mère et tutrice légitime d'Albert-Louis-Joseph de Lespaut, écuyer, seigneur de la Haye, son fils, représentée par messire Louis-Charles-Joseph de Lespaut, écuyer, seigneur de Lespierre.

Hippolyte-Maximilien-Joseph Obert, écuyer, seigneur de Greviller.

François-Joseph Potteau, écuyer, seigneur de Courtisempire.

Henri-Joseph de Bosquiel, écuyer, seigneur d'Elfant, en qualité de père et tuteur légitime d'Albert de Bosquiel, et de Henri-Joseph-Clément de Bosquiel, ses fils, représentés par ledit sieur Potteau de Courtisempire, pour leur fief de Monnequin et de Portingal.

Charles-Lidvine-Marie, comte de Croix.

Alexis-Joseph Fruyet, écuyer, seigneur des Parcqs.

Henri-Louis de Surmont, écuyer, seigneur d'Edigne.

Louis-Marie Schérier d Scherbourg, chevalier, seigneur de Ricarmèz.

Henri-Joseph-Hyacinthe Lespagnol, ancien seigneur de Cavrines.

Jean d'Anglart, écuyer.

Joseph Frinet, écuyer, seigneur d'Hoslove.

Paulin-Joseph Gherquières, écuyer, seigneur de Nieppes.

Louis-Dominique-Joseph de Lénéquesoing, écuyer, seigneur de Morpas.

Louis Renard, écuyer, seigneur d'Ouchain.

Pierre-Ernest-Joseph du Chambge, chevalier, seigneur de Noyelles.

Messire François-Auguste Guislain, chevalier de Teuremonde, seigneur de Camployé, représenté par Louis-François, vicomte de Teuremonde, seigneur des Ding, son oncle.

Louis-Auguste-François-Denis Lenglé, grand maître des eaux et forêts de France, au département du Hainaut et Cambresis.

Jean-Baptiste-Guillaume Le Prevôt, chevalier de Basserode.

Jean-Baptiste-Marie Vanseller, écuyer, seigneur d'Aulnois, marquis, etc.

Romain-Joseph Potteau, écuyer, seigneur d'Haucardrie, représenté par ledit sieur Vanseller d'Aulnois.

Henri-Joseph Poulle de Gaussin, écuyer.

Charles-Joseph-Obert de Tourout, écuyer.

Demoiselle Marie-Henriette Obert, dame par indivis de Prêmesque, représentée par ledit sieur Obert de Tourout.

Ferdinand-Ernest-Antoine-Marie-Joseph-Albéric, comte Duchâtel de la Hovardrie, seigneur d'Archies à Mouchin.

Demoiselle Philippine-Colette-Joséphine de Coupigny, comtesse d'Énu, représentée par messire François-Augustin-Anne-Hubert Cottelle, marquis et comte d'Haugouart.

Louis-Hyacinthe-Joseph Tassin, écuyer, seigneur d'Hursel.

Pierre-Ignace-François Boutiller, écuyer, seigneur du Plouy, chevalier de l'ordre royal et militaire de Saint-Louis.

Ferdinand, comte Duchâtel.

Louis - Alexandre - Joseph de Fourmestreaux, écuyer.

Ferdinand-Elisabeth, marquis de Chistelles, demeurant à Commines.

Louis-Marie d'Haffringues, écuyer, seigneur de Liannes.

Jacques - Philippe - Henri-Marie d'Haffringues, écuyer, seigneur de Rebecques.

Charles-Ferdinand-Joseph d'Haffringues, écuyer, officier au régiment de Conti-infanterie.

Christophe Pajot, seigneur du Rouille, écuyer.
Louis-Robert Courtant, chevalier, comte de Hamel Belenglise, représenté par ledit sieur Pajot du Rouille.

Dame Agathe-Isabelle-Bernade Pajot, douairière de messire Jacques-Joseph-Marie de Verghelles, écuyer, seigneur de Sainghen, représentée par ledit sieur Pajot du Rouille.

Joseph-Louis-Anaclet Rouvroy, écuyer, seigneur de Capinghen.

Jean-Marie-Joseph Ghesquières, écuyer, seigneur de Millescamps.

Séraphin-Joseph D'Hespel de Flenèque, capitaine au régiment des dragons de Condé.

Jean-Amand, Chevallan de Boisragon, chevalier, seigneur de la Chenaye, ancien capitaine commandant au régiment d'Orléans, chevalier de l'ordre royal et militaire de Saint-Louis.

Augustin-Adrien Canné, écuyer, seigneur de Neuville et de Roders.

Albert de Druets, écuyer, seigneur de Chevelles.

Charles-Henri-François Le Sellier de Vaumenille, seigneur du fief de Mollaubois, à Buisieux, représenté par messire Godefroid, seigneur de Mailliard.

Marie-Louis-Auguste de Richoufftz, chevalier, capitaine au corps royal d'artillerie.

Pierre-Louis-François de Richoufftz, chevalier, officier au régiment d'Orléans-infanterie.

Messire Marie-Hippolyte-Barthélemy - Joseph, chevalier, baron de Vitry, pair de Gamand, représenté par messire Désiré-François-Dominique, comte d'Esliot, chevalier, seigneur d'Erquinghem sur la Lys.

Messire Eugène-Ernest, chevalier de Croix.

Jean-Baptiste-Louis-Magon de La Giélais, capitaine au régiment provincial de Metz.

François-Joseph Potteau, écuyer, seigneur de Courtisempire, père et tuteur légitime de Marie-Isabelle-Françoise Potteau, sa fille, dame du fief de Layens, représentée par messire Auguste-François-Joseph-Marie Dusart, chevalier, seigneur des Carmes et Leyof.

Demoiselle Bonne-Victoire Lefebvre de Lattre, dame de la Rue du Bois, représentée par Romain-Séraphin-Joseph-Marie Hespel, écuyer.

Demoiselle Thérèse-Lidie Lefebvre de Lattre, dame de Dolehain, représentée par ledit sieur Hespel.

Messire Louis-Henri-Joseph de Buisseret, chevalier, fils de messire Jean-Albert-Joseph de Buisseret Blarenghem, comte de Thienne-Stenbecque, seigneur du grand et petit Bertangli, représenté par M. son père.

Messire Jean-Albert-Joseph de Buisseret-Blarenghem, comte de Thienne-Stenbecque, en qualité d'aïeul et tuteur subrogé de messire Jean-Baptiste-Charles-Félix-Henri de Podenas, seigneur d'Herignies, paroisse d'Attiches, représenté par messire Charles-Louis-Philippe du Chambge, chevalier seigneur de Douay, premier président du bureau des finances et domaines de la généralité de Lille.

Charles-Marie Dauphin, écuyer, seigneur d'Haltinghem.

POUR LE TIERS-ÉTAT.

Sont comparus :

Pour la ville de Lille.

Jean-Baptiste Warlet, avocat.

Olulphe Salmon, médecin.

Charles-Guy-Joseph Couvreur, avocat.

Florent-Joseph Jacquez, libraire.

Jean-Louis-Mathurin Bernard, brasseur.

Thomas Roussel, rentier.

Félix Dugardin père, menuisier et ébéniste.

Louis-François Duriez, orfèvre.

Joseph-Marie Deldreque, couvreur.

Jean-Baptiste Brunin, charpentier.

Pierre Lambert, huissier royal.

François-Joseph Cartaert, tonnelier.

Michel-Archange-Joseph Frevet, procureur.

Denis-Louis-Joseph Dupont, chirurgien.

Louis-Joseph Constenoble, procureur.

Gabriel-Joseph Courtois, brodeur.

Emmanuel-Joseph Rouzé, franc poissonnier.

Charles-Gabriel-Joseph Jacquerye, peintre.

Charles-Augustin-Joseph Wicart, procureur.

Nicolas Marchand, chirurgien.

Laurent-Joseph Dumont, serrurier.

Michel-Joseph Hereng, cordier.

Albert-Euzébe-Evrard-Joseph Cuvelier, tanneur.

Jacques-Joseph Fauvel, médecin.

François Moutier, cirier.

Louis-Joseph Pacquet, cuisinier.

Séraphin-François-Joseph Mannier, tapissier.

Jean-Jacques-Albert Dubois, huissier royal.

Adrien Gobert, maçon.

François Béclin, pelletier.

Louis Tavant, graissier.

Jean-Baptiste Hette, courroyeur.
Louis-Honoré-Joseph Baillez, tourneur.
Jean-Baptiste-Joseph Leroy, plombier et éta-
mier.

François Phalempin, peigneur de laines.
Et Théophile-Joseph La Chapelle, sellier.

Pour la ville d'Armentières.

Jacques-Philippe Bayard père, ancien notaire.
Jean-Baptiste-Marie d'Elbois, avocat.
Louis-Xavier Bayard, ancien marchand tanneur,
Pélerin-Guy Joere.
Auguste-Joseph Gherquières.
Et Joseph-François-Xavier Castries, marchand
audit lieu.

Pour la ville de Commines..

Antoine-Joseph Potdevin.
Chresolles-Joseph Lambin.
Norbert-Joseph Metot.
Et Arnould-Ignace-Joseph Lambin, respective-
ment notaires et marchands audit lieu.

Pour la ville de Séclin.

Philippe-Joseph Six, avocat en parlement.
François-Joseph Dujardin.
Jean-Baptiste Mottes.
Et Jean-Baptiste Desmons, fermiers et mar-
chands audit lieu.

Pour la ville de Lannoy.

Jean-François Parent.
Lambert Malfuit.
Jacques Le Cherf.
Et Henri Dufresne.

Pour la ville de la Bassée.

Ferdinand-Joseph-Dominique Saladin, avocat
en parlement.
Jean-Baptiste-Joseph Le Gillon, avocat.
Michel-Joseph Lebón, négociant.
Et Louis-Joseph Boucherie, négociant.

Pour le village de Capelle en Penèle.

Jean-Baptiste-Joseph Leville.
Et Philippe-Joseph Dupont.

Pour le village de Verlinghem.

Joseph Parent.
François-Joseph Hochart.
Pierre-Antoine-Joseph Vanneur.
Et Philippe-François Coisne.

Pour le village de Longpré.

Augustin Buttin, lieutenant.
Et François Lhernould, cultivateur,

Pour le village de Perenchies.

Jean-Baptiste-Joseph de Brusse, bailli.
Et Jean-Baptiste Vandeslande, échevin.

Pour le village de Frélinghien.

Jean-Baptiste Boucherie.
Pierre-Joseph Planques.
Et Pierre-Joseph Vandermesch.

Pour la chapelle d'Armentières.

Pierre-Joseph Waymel.
Et Jean-Baptiste Dehaunne.

Pour la Guelle-Lamotte, paroisse d'Armentières.

Louis-Joseph Courouble.

Pour Erquinhem-sur-la-Lys.

Philippe-François-Joseph Leuridan.

Pierre-François Honnart.
Jean-François Canlier.
Etienne Coustenoble.

Pour le village d'Escobecque.

Louis-Joseph Delaforterie.
Et Jean-François Lalan.

Pour le village de Ligny.

Charles-Joseph Delefour.
Et Pierre-François Wicart.

Pour le village d'Illies.

Pierre-Joseph Leroi.
Et Jean-Baptiste Caillet.

Pour le village d'Hantay.

Pierre-François-Siméon-Joseph Parent.
Et Pierre-André Leblanc.

Pour le village de Marquillier.

Jean-Baptiste Planque.
François Chombart.
Et Augustin-Joseph Buisine.

Pour le village de Wières.

Cosme-Alexandre Beghin.
Et Augustin-Aimé-Louis Lefranc.

Pour le village de Wavrin.

Adrien Brasme.
Jean-Baptiste Douchy.
Pierre-François Bonté.
Pierre-Joseph Dubois.
Et Jean-Baptiste Prévôt.

Pour le village de Santes.

Jacques-Joseph Hayc.
Jean-Baptiste Leclercq.
Pierre-Joseph Dubois.
Et Pierre-Joseph Binsine, dit Montmarre.

Pour le village de Radinghem.

Antoine-Joseph Lefocq.
Jacques-Joseph Houssain.
Et Jacques-Joseph Piat.

Pour la Boutillerie.

Jean-Baptiste Leleu.
Et Jean-Louis Salengre.

Pour le village d'Esquermes.

Louis-Joseph Nolf.
Et Augustin-Joseph de Reptin.

Pour le village d'Emmezin-Châtellenie.

Emmanuel Cazier.
Et Rémi-Louis-Joseph Aunguet.

Pour le village de Wazemmes.

Jean-Baptiste Petit.
François-Joseph Gremel.
Amand-Joseph Lefrancq.
Louis de Cobel.
Eustache Dubus.
Et François Mullier.

Pour le village de Wattignies.

Messire Charles-François-Charles de Lannoy,
seigneur dudit Wattignies.
Et Jean-Baptiste Thibaut.

Pour le village d'Houplin-les-Séclin.

Pierre-Albert-Michel Parent.

Et Jean-Baptiste Bouvin.

Pour le village d'Hallennes-sur-le-Marais.

André Defosse.

Et Jacques-Joseph Desbiens.

Pour le village de Carnin.

Florent Dupont.

Et Philibert Ledoux.

Pour le village de Provin.

Jean-Joseph Camus.

Et François-Théodore Delemarre.

Pour le village de Camphin en Carembaut.

Isidore de Robespierre.

Et Yves-François-Joseph Sian.

Pour le village de Bas-Warneton.

Pierre-Louis Legrand.

Et Thomas-Joseph Coisne.

Pour le village d'Aubert.

Pierre-Anselme de Couvehelle.

Et Antoine-François Gordonnier.

Pour le village de Wahaiguies.

François Baillet.

Et Nicolas Carpentier.

Pour le village de Los.

Messire Louis-Cazetan-Guislain, comte de Thienne, seigneur dudit Los.

Florent-Joseph Platel.

Et Floris de Router.

Pour le village de Tourmignies.

Jean-Baptiste Mélançois.

Pour le village d'Hérin.

Pierre-Anselme Morteletque.

Et Jean-Baptiste Allard.

Pour le village de Mons en Pevelé.

Louis-Joseph Courouble.

Pierre-François Ployart.

Et Pierre-Alexandre Coget.

Pour le village de Faches et Thumesnil.

Michel-Joseph Hel de Bant.

Et Jean-Baptiste Montagne.

Pour le village de Rouchin.

Alexis-François Lefèvre.

Et Etienne-François Duponchelle.

Pour le village d'Herléés.

Pierre-Joseph-Marie Chombart.

Et Albert-Joseph Debarges.

Pour le village d'Ennetières en Weppe.

Antoine-Joseph-Marie Béhagne.

André-Joseph Morel.

Et Pierre-Joseph Desrousseaux.

Pour le village de Sauquissart.

Pierre-Alexandre-Joseph Legillon.

Et Jean-Baptiste Dubois.

Pour le village de Frétin.

Pierre-François Desté.

Charles-Louis Lemaire.

Louis Trezel.

Et Germain de Bieuvre.

Pour le village de Morquette.

Philippe-Albert d'Orchies.

Et Pierre-François Marchand.

Pour le village de Wambrechier.

Jean-Baptiste de Los.

Antoine-Joseph Wilocquet.

Noël-Joseph Vandamme.

Et Hubert Descamps.

Pour le village de Marcq-en-Barœul.

Pierre-Joseph Doës.

Pierre-François Deledigue.

Pierre-Joseph Lemesre.

Jacques Delerne.

Dominique Delesalle.

Et Jacques-Joseph Dantes.

Pour le village de Gondécourt.

Jean-Phillipe-Emmanuel Defosse.

Jean-Michel Mortreux.

Et Louis-Joseph Marchand.

Pour le village de Cobrieux.

Auguste-Joseph Wauquier.

Et Jean-Baptiste Delecourt.

Pour le village de Vachy.

Louis-Alexandre-Joseph Devienne.

Et Jean-François de Roubrix.

Pour le village de Cisoing.

Théophile-Joseph Dherbaumez.

Pierre-François Duprès.

Jean-François Damide.

Et Jean-Baptiste Damide.

Pour le village de Bouvines.

François Aimé.

Et André-François Carpentier.

Pour le village de Cruson.

Jean-François Huin.

Et Pierre-Joseph Oudart.

Pour le village d'Austaing.

Jean-Baptiste Delerneu.

Et Bernard d'Engremont.

Pour le village de Louvil.

Jean-Baptiste Monnier.

Et Pierre-Joseph Olivier.

Pour le village de Mouchaux.

Nicolas-Joseph Penelle.

Et Jean-François Bauduin.

Pour le village de Deurtemont.

Ignace-Joseph-Patrice Wandermesch.

Jean-Baptiste Lepers.

Et Augustin Laloy.

Pour le village d'Annapes.

Jean-Baptiste Beghin.

Louis Liennard.

Et Pierre-Joseph Leprêtre.

Pour le village de Flers:

Antoine-Joseph Hoste.

Joseph Salembder.

Louis-Joseph Pau.

Et Georges Agache.

Pour Marecq en Penèle.

Eugène Butteau.
Et Pierre-François de Neubourg.

Pour le village d'Avelin.

Nicolas Baudoux.
Modeste Mottet.
Et Pierre-Joseph de Flairemortier.

Pour le village de Noyelles.

Pierre-Jacques Cottignies.
Et Jean-Baptiste Dassonville.

Pour le village de Saily.

Antoine-Joseph Rouzé.
Et Jean-Baptiste Agache.

Pour le village d'Autrœuil.

Honoré-Marie-Joseph Hurtès.

Pour le village de Sequedin.

Pierre-Antoine Finne.
Et Pierre-Joseph Lelong.

Pour le village d'Ennevelin.

Louis Wallard.
Mathias de Lincelles.
Et Quentin Housez.

Pour le village de Péronne en Mélantois.

Jean-Baptiste Vaucquier.
Et Pierre-Joseph Desfontaines.

Pour le village d'Englos.

Gaspard-Joseph Duhamel.
Et Dominique Lecat.

Pour le village de Hem.

Vincent Cordonnier.
Pierre-Joseph Florin.
Et Nicolas Spriet.

Pour le village de Croix.

Jean-Baptiste Hotte.
André Mullier.
Jean-Baptiste Ferréz.

Pour le village de Liers.

André-Joseph Plouvier.
Louis-Joseph Deffrennes.
Et Louis-Joseph Salembier.

Pour le village de Wasquehal.

Jean-François Deleporte.
Et Jean-Baptiste Delannoy.

Pour le village d'Hallennes-les-Laubourdin.

Florent-Joseph Sérurier.
Et Jean-Etienne Deffrennes.

Pour Erquinghem-le-Sec.

Pierre-François Deffrennes.
Et Pierre-François Olivier.

Pour le village de Lhomme.

Jacques-François Delecour.
Vincent-Joseph Lesix.
Et Pierre-Joseph Lesix.

Pour le village de Lys-les-Lannoy.

Gratien Six.
Et Pierre-François Doutreligne.

Pour Templeuve en Penèle.

Jean-Baptiste Castelain.
Alexandre Wartel.
Antoine Tintigues.
Jean-Baptiste Chrétien.
Jacques Dengremont.
Et Gilles de Bernard.

Pour le village de Fournes.

Hippolyte-Joseph-Prudent Charlet.
Philippe-Raymond-Timothée Cuvilier.
Pierre-Joseph Pottel.
Et Louis-Joseph Catteau.

Pour le village de Toufflers.

Antoine-Joseph Dillies.
Et Noël Delecroix.

Pour le village de Rouvroij.

Joseph-Xavier Duve.
Et Athanase Gavrelle.

Pour le village de Lezennes.

Ignace de Tourminier.
Et Jean-Baptiste Picqueur.

Pour les villages de Chemy et Wachemy.

Louis-François-Joseph Dufour.
Et Jean-Baptiste Coigny.

Pour le village de Salomez.

Pierre-Joseph Defives.
Et Charles-Antoine Frémont.

Pour le village d'Attiches.

Louis-Joseph Hochin.
Et Louis-Joseph Dufour.

Pour le village de Capinghem.

Charles Six.
Et Augustin Tirant.

Pour le village de Jainghim en Mélanois.

Martin-Louis-Joseph Lefebvre.
Jean-Baptiste-Joseph Pottel.
Et Pierre-Joseph Castelain.

Pour le village de Lambersart.

Louis-Auguste-Joseph de Jacqière.
Et Paul Duribreux.

Pour le village de Moushin.

Jacques-Michel Norgues.
Et Jacques Clinquet.

Pour le village de Baisieux.

Pierre-François-Joseph Defontaine.
Pierre-Joseph Herkens.
Et Louis-Joseph Des Bonnets.

Pour le village de Beauvin.

Vendicien Maximilien Delefond.
Et Amand Dumez.

Pour Roubaix.

Gaspard-Augustin-Désiré Lagache de Bourgies.
Louis Des Tombes Bar.
Louis de Letuque de Lerne.
Jean-Baptiste L'Heureux.
Constantin Fleurin.
Jean-Baptiste Mullier.
Constantin Prouvôt.

Jacques-François Colombart.
 Augustin Delebecque.
 Jean-Baptiste de Cottignies.
 Louis-Castel Dujardin.
 Amé Gruart.
 Louis Bonté.
 Et Constantin Wacrenier.

Pour le village d'Ostricourt.

Albert Dutilleul.
 Et Louis Dutilleul.

Pour le Quesnoy-sur-la-Deusle.

Pierre-Joseph Dillies.
 Pierre-François-Joseph Cornil.
 Louis Lallan.
 Antoine Lepercq.
 Pierre-François-Joseph Dumoustier.
 Jacques Horeldecque.
 Auguste Gherquierre.
 François Dubucquois.
 Et Antoine-François Chombart.

Pour Tourcoing.

Philippe-Joseph de Surmont.
 Jean-Philippe Facon.
 Pierre-Motte.
 Jean-François Leroux.
 Philippe-André Dervaux.
 Jacques-Philippe Lemaire.
 Séraphin-Joseph Delobel.
 Charles-François Tibenghien.
 François-Joseph de Surmont.
 Ubalde-Joseph de Wavrin.
 Pierre-François Wattine.
 Louis Honoré.
 Pierre-Antoine Duhamel.
 Jacques Tocq.
 Jean-Baptiste Delobel.
 Jacques-Philippe Six.
 Pierre-Joseph Lepers.
 Pierre Des Lombes.
 Louis-François Pottel.
 Guillaume Odoux.
 Jean-Baptiste-Joseph Nollet.
 Simon Dewette.
 Et Jean-Baptiste-Joseph Lefèvre.

Pour le village de Roncq.

Jacques-Albert-Joseph Carton.
 Pierre-François Lezaire.
 Joseph-André Vaudebeulque.
 Michel-Joseph Vienne.
 Et François Cochon.

Pour le village d'Halluin.

François Dancelle.
 Jean-François Lambelin.
 Jean-Baptiste Vaudebeulque.
 Charles-Louis Lemaître.
 Louis Delannoy.
 Et Jacques Carton.

Pour Camphin en Penèle.

Jacques-Joseph Lefebvre.
 Calixte-Joseph Gosside.
 Et Jean-Baptiste Cormane.

Pour le village de Genech.

Jourdain de Wavrin.
 Et André Heddebant.

Pour la paroisse de Commînes.

Pierre-Joseph Gréman.

André Delbecque.
 Jean-François Horetaquest.
 Et Guillaume Joseph de Lefortrie.

Pour le village de Linselles.

Jacques-Philippe Delannoy.
 Et Pierre-François Lepoutre.

Pour Watrelos.

Pierre-Joseph Lefebvre.
 Jacques-Joseph Dubrule.
 Bonnaventure Delannoy.
 Alexandre Dussoulier.
 Louis-Jacques Piat.
 Louis-François-Joseph Droulers.
 Pierre-Marie Labis.
 Et Jean-Jacques Carette.

Pour le village de Mouveaux.

Charles Measure.
 Et Théodore Houzet.

Pour le village de Boucennes

Louis Delerne.
 Isidore-Joseph Lamblin.
 Jacques Delefour.
 Jean-Baptiste-Joseph Delefortrie.
 Jean-Baptiste Cuvillier.
 Et François Leroux.

Pour Neuville en Ferrain.

Jean-Baptiste Catteau.
 Pierre-Joseph Dewitte.
 Oneziphore-Joseph Lezaire.

Pour Louplines-sur-la-Lys.

Jean-François Lefebvre.
 Jacques-Philippe Delerne.
 Jacques-Martin Cartelain.
 Eugène Cordonnier.
 Et Joseph Croutes.

Pour le village de Beaucamps.

Arnould-Joseph Béhagne.
 Et Arnould-Joseph Lallemand.

Pour la Neuville en Phalempin.

Jean-Baptiste Coget.

Pour le village de Thumeries.

Jean-Baptiste Coget.
 Et Jean-Baptiste Plaisant.

Pour le village de Wannehain.

Charles-Luc Douville.
 Et Nicolas Vannehain.

Pour le village de Bourghelles.

Constantin Barbet.
 Et Antoine-Joseph de Mareseaux.

Pour le village de Phalempin.

Charles-Antoine Lohier.
 Jean-Martin Thérin.
 Et Etienne Bonnier.

Pour le village de Fromelles

Auguste Dubrule.
 Nicolas Lemaire.
 Et Séraphin Ployart.
 Lesdits jour, mois et an, ont été aussi appelés
 les gens d'Eglise, nobles et gens du tiers-état,
 contre lesquels le procureur du Roi nous a requis
 défaut, ainsi qu'il en suit, savoir :

De l'état ecclésiastique

M. Devalory, prévôt de Saint-Pierre.
 Les bénéficiers de Saint-Jean, à Saint-Etienne.
 Les bénéficiers de Notre-Dame-du-Salut.
 Les bénéficiers de Saint-Laurent, à Saint-Maurice.
 Les bénéficiers de Saint-Nicaise, à Saint-Sauveur.
 Les bénéficiers de Sainte-Marguerite, à Saint-Sauveur.
 M. Leroi, bénéficiers des premières messes à Saint-Sauveur.
 Le bénéficiers de Sainte-Barbe, à Saint-Sauveur.
 Le commandeur de la commanderie de Castres.
 Le commandeur de la commanderie de la Haute-Avesnes.
 M. l'abbé de l'abbaye de Phalempin.
 Le curé de Salommés.
 Le curé d'Hautay.
 Le curé de Marquillies.
 Le curé de Wières.
 Le curé de Tourmignies.
 Le curé de Bas-Warneton.
 Les bénéficiers de Saint-Blaise, à Armentières.
 Le bénéficiers de Lambersart.
 Le bénéficiers de Saint-Michel, à Fournes.
 Le bénéficiers de Notre-Dame de Fièvre, à Hallener-les-Haoubourdin.
 Le bénéficiers de Saint-Adrien, à Werlinghem.
 Les députés de l'abbaye de Saint-Eloi, à Noyon.
 Les députés de l'abbaye d'Eversain.
 Les députés de l'abbaye de Saint-Eloi.
 Les députés de l'abbaye de Saint-Martin, à Tour-nay.
 Les députés de l'abbaye de Saint-Amand.
 Le député de Saint-Quentin d'Isle.
 L'évêque de Grand, seigneur de Watrelos.
 Les députés des grands vicaires de Tournai.

Contre les nobles.

Savoir :

M. Wacrenier, écuyer seigneur de Presnez.
 M. le comte d'Egmont.
 M. Imbert de Warengnien.
 M. de Basserode, seigneur de Neuville.
 M. Vanderbrugen, écuyer, seigneur de La Coterie.
 M. Le Clément de Saint-Marc, seigneur du grand Busse.
 M. Petit-Pas, seigneur du Verd-Croques.
 M. de Wignacourt, comte de Flêtre, seigneur d'Herlies.
 M. de La Chaussée, seigneur d'Herbains.
 Le prince Orignies de Grimbergue, seigneur de Wieres.
 M. le comte de Nassu-Cassoie, seigneur d'Hallènes-les-Haoubourdin.
 M. Bessoyoules, marquis de Roquelaure, seigneur d'Haoubourdin.
 M. Hubert, seigneur de Lenglé-de-Mons en Barœuil.
 M. Ingilliard de la Bretagne, seigneur de Canteleu.
 M. Potteau, écuyer, seigneur de Bellincamps et de Burgault.
 M. Rabert, baron de Saint-Symphorien, seigneur de Goudecourt.
 M. Diedemand de la Riauderie, seigneur de Levigne.
 M. de Calonne, seigneur de Beaufait.
 M. de Montmore, seigneur de Lesquin.
 Madame Hautdemare de Bruno, dame de Fauquennat.

M. Vaudergaeth, seigneur du Petit-Labroy.
 M. de Creny, seigneur de Capelle.
 M. le comte de Calonne, seigneur d'Estrement.
 M. de Madre, seigneur de Beaulieu.
 Le prince de Rohan-Guemenez, seigneur de Cisoing.
 M. le comte de Diesbacq, seigneur de Sainghin en Melantois.
 M. le comte de La Lande, seigneur de Waunehain.
 M. le vicomte de Mailly-Mames, seigneur de Gravelance.
 M. le comte de Villedrez, seigneur de Zenglebois.
 M. Remalde de Trouzeau, seigneur de Fichambrughe.
 M. Desplanque, marquis de Béthune, seigneur de Bousbecque.
 M. de Forest.
 M. le baron d'Auberchy, seigneur du Heulle.
 M. Le Prudhomme-Dailly, seigneur de Neuville en Ferrain.
 M. le comte de Berlaymont, seigneur de Nouveaux.
 M. de Godschalez, seigneur de Baizieux.
 M. le comte de Grand, seigneur d'Hem.
 M. Despierres, seigneur de la Mounenière.

Et contre les gens du tiers-état

Savoir :

La communauté d'Haoubourdin.
 La communauté de Templemars.
 La communauté de Bourbecque.
 La communauté d'Ennetières, paroisse d'Avelin.
 Contre lesquels non comparants, ni procureur pour eux, nous avons, ce requérant ledit procureur du Roi, donné défaut, sauf la séance tel profit que de raison.

Après quoi, sont comparus MM. de Croix et Delbecq, lesquels, attendu que M. l'évêque de Tournai n'a point de bénéfices ni de fief patrimonial dans le ressort de cette gouvernance, et qu'en conséquence il n'a pas dû, aux termes du règlement du 24 janvier dernier, être assigné à comparaître à cette assemblée, nous ont requis de leur donner acte de la protestation qu'ils déclarent faire contre ladite assignation, qu'ils regardent comme illégale, et de l'opposition qu'ils font à ce qu'elle ait aucune suite.

Ce fait, avons fait faire le serment aux gens desdits trois états en tel cas requis, à savoir : qu'ils procéderont fidèlement, d'abord, à la rédaction d'un seul cahier, s'il est ainsi convenu pour les trois ordres, ou séparément à celui de chacun desdits trois ordres, ensuite à l'élection, par la voie du scrutin, de notables personnages, et dans la proportion déterminée par la lettre de Sa Majesté, pour représenter aux États généraux les trois ordres de ce bailliage.

Ensuite, les ordres du clergé et de la noblesse se sont retirés dans les salles qui leur avaient été préparées pour leurs assemblées.

Et sur les délibérations, prises dans les trois ordres, qui nous ont été remises, nous avons ordonné que chaque ordre rédigera ses cahiers, et nommera ses députés aux États généraux du royaume, séparément.

Fait, clos et arrêté les jour, mois et an que dessus. *Signé* Dusart, Frémicourt, procureur et L.-J. Lemesre, greffier de la gouvernance.

Collationné à l'original, et trouvé la présente copie conforme par le greffier de la gouvernance de Lille, soussigné.

Signé J.-L. LEMESRE.